

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 pesetas
Número suelto.	0'10 »
Número atrasado	0'20 »

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Hay que ser veraces

Un diario que se publica en la vecina capital y que se distingue por la tenaz campaña antisolidaria que con poca fortuna viene sosteniendo, sin duda mal informado publica el siguiente suelto:

«PRIMERAS ESCISIONES

«El Centro de Unión Republicana de Granollers, ha acordado oficialmente su separación definitiva de la tendencia representada por Solidaridad Catalana, por estimarla contraria á sus ideales y por disconformidad con la conducta de los prohombres que figuran al frente de aquel movimiento; esto es objeto entre la gente imparcial de muchos comentarios.»

En efecto, la gente imparcial que conozca las ideas y las aspiraciones de los que forman la mayoría del Centro de Unión Republicana de esta villa, dirá que ha sido sorprendida la buena fe del diario barcelonés ó bien que es un ardid periodístico destinado á crear atmósfera en sentido favorable á las ideas sustentadas por el citado periódico.

Para nadie es un secreto el que desde la fundación del mentado Centro (debido más que á otra cosa á la propaganda de Lerroux), la única política seguida, ha sido la de este acérrimo revolucionario á cuya protección se debe la efímera pujanza en otra época adquirida, hoy, poco menos que desaparecida, gracias á las disensiones que reinan entre los re-

publicanos pertenecientes á diferentes fracciones.

Basta recordar la ambigua campaña que por bastante tiempo hizo el órgano republicano local, que vacilante y perplejo ante la avasalladora campaña emprendida por la Solidaridad, no sabiendo que resolución tomar aconsejaba á sus correligionarios que permanecieran indiferentes hasta que se despejara el horizonte político, logrando lo cual se inclinarian á favor del que reuniera más probabilidades de éxito.

Tan anómalo proceder no fué del agrado de todos, y por esto vemos que los más impacientes, no respetando la consigna, se declaran francamente antisolidarios, que fueron la mayoría quedando una pequeña minoría simpatizando con las ideas solidarias.

Llegaron días de prueba que pusieron de manifiesto el convencionalismo de unos y otros, á tal extremo, que el mismo candidato republicano señor Lladó, á quien todos los políticos de la localidad conceptuaban lerrouxista, unido á sus amigos y correligionarios de esta villa y pueblos comarcanos, comprendiendo que para alcanzar lo que con tanto anhelo perseguía ó sea la representación del distrito en las Cortes, no tenía más remedio que deponer su belicosa actitud y renunciando á sus antecedentes revolucionarios, ingresar á medias á Solidaridad Catalana, seguido de sus amigos que no les importaba la metamorfosis que debían sufrir con tal de que su venerado candidato apareciera figurando en la candidatura de Solidaridad, única manera de satisfacer los deseos y las aspiraciones del que por

tercera vez consentía que sus amigos le sujetaran á las torturas electorales.

No faltaron republicanos que se prestaron á secundar el burdo plan de campaña trazado para alcanzar mayoría dentro de la junta encargada de destinar los candidatos que deberían luchar en cada distrito; ni por esas. Los verdaderos solidarios al darse cuenta de la zancadilla que les preparaban los *novatos*, sin perder momento reunieron sus fuerzas y poniendo en evidencia las artes empleadas por los solidarios de ocasión, dieron lugar á que el distrito fuera considerado libre y por lo tanto que pudiera luchar un candidato de arraigo capaz de satisfacer las necesidades de un distrito, que demostró no ser eminentemente republicano, como pregonaban los ya de nuevo antisolidarios, pero sí un distrito *eminente* mayor de edad, que sabe escoger entre el político de oficio y el hombre que sin ser político le sobran dones y cualidades para con orgullo representarnos.

A muchos más comentarios se prestaría el proceder de los que, según el diario barcelonés, se separan de Solidaridad, y que según nosotros no han estado nunca dentro de ella, pero conceptuamos que con los apuntados sobran, siendo de lamentar que una publicación seria se preste á dar con afán publicidad á ciertas noticias que en último caso redundan en perjuicio de su imparcial información.

Conste que aquí todo el mundo está convencido de que los republicanos revolucionarios de Lerroux, han seguido siempre las inspiraciones de éste y que si bien es verdad que han sufrido algún eclipse transitorio, ha

sido sólo para ver si procediendo de este modo lograban el triunfo del señor Lladó; á nuestro entender ierrouxista atenuado, que perdió su virulencia gracias á las ideas de templanza, inculcadas por Solidaridad Catalana.

Así se escribe la historia. Todo cuanto se diga y todo cuanto se haga en sentido de tergiversar los hechos, indica refinada mala fé, ó bien un sectarismo fanático, que convierte al hombre sesudo, en inmunda vivora despreciable bajo todos conceptos.

Buenos auspicios

Gracias al excesivo calor que se ha fraguado en la zona donde se levanta la capital de España, las benéficas leyes protectoras que fueron incubadas en el Congreso, merced al calor, adelantaron la fecha de su nacimiento, con gran contento de sus paternales colaboradores, que ansiaban el momento de verlas sancionadas, para que disfrutando de la satisfacción que ocasiona el haber cumplido con su deber y su conciencia entregarse tranquilamente al descanso haciendo lo posible para reponer sus depauperadas fuerzas.

Llegó el ansiado día y todos nuestros tutores procuraron abandonar la zona tórrida matritense; los que tomaron parte en los últimos debates, orgullosos de ver que sus ideas eran discutidas por toda la prensa y que cada cual omitía su opinión favorable ó adversa, circunstancia ésta para ellos indiferente, puesto que lo que pretendían era sólo notoriedad, que su nombre fuera conocido, y esto ya lo habían conseguido con sus ensayos tribunicios.

Los que forman parte del montón, ó sea los que su utilidad sólo viene demostrada en asuntos sobre los cuales ha de recaer votación, éstos, modestos por temperamento, se contentan con sólo poder mostrar cartas ó recomendaciones de eximios personajes, y cuando más, su vanidad queda satisfecha con tal que su apellido figure en la gacetilla de algún periódico defensor de los intereses del partido en que milita el modesto hombre público.

Entre estas gradaciones, existe otro intermedio que no encaja en ninguno de los dos moldes citados, nos referimos á los candidatos de Solidaridad Catalana; únicos que animados por el espíritu de rectitud y justicia, des-

preciando honores, lauros y distinciones, se entregan con entusiasmo á la defensa, no de una idea restringida como algún mal intencionado trataba de hacer resaltar, no, de todo acto que siendo noble, afecta á tal ó cual región, aunque esta no pertenezca al Principado catalán.

Bien ha visto Cataluña la manera como se han portado sus representantes solidarios, indudablemente su comportamiento leal, ha sido la causa de que algunas otras provincias hermanas nuestras, y como nosotros subyugadas á las influencias del caciquismo, viendo los buenos resultados que la agrupación de fuerzas catalanas han alcanzado, tratan éstas de imitarnos, buscando la manera de llevar á la práctica tan noble empresa, seguros de que procediendo de este modo, lograrán ser tenidas en cuenta sus aspiraciones y respetada su voluntad, cuando ésta se basa en un fondo noble y elevado.

La primera parte del programa parlamentario se ha cumplido y con resultados alagüños, por lo que atañe á nuestra región, siendo de esperar que al reanudarse la campaña parlamentaria, los asuntos pendientes de discusión, así como los nuevos que se presenten, seguirán la misma suerte que los aprobados, es decir, serán discutidos hasta con nimiedad á fin de que nadie pueda darse á engaño, única manera de evitar que ciertos tapujos más ó menos legales pasen desapercibidos.

No hacemos propaganda en ningún sentido determinado, ni pregonamos ninguna mercancía que siendo averiada, necesita del reclamo ó del anuncio para ser vendida, nada de esto, pregonamos la verdad claramente demostrada por hechos irrecusables, con el noble fin de que las demás regiones hermanas nuestras, imiten tan noble ejemplo si quieren vivir libres, respetadas y emancipadas del indigno caciquismo, manantial ingotable de disgustos, iniquidades y toda serie de actos que tienden á rebajar el nivel moral de un pueblo.

Meditad las consecuencias favorables que reporta la unión, y seguramente acudiréis á engrosar las filas de la Solidaridad... española.

CRÓNICA

Debido á la galantería del Alcalde

D. Antonio de Argila, hemos recibido un ejemplar elegantemente impreso de las Ordenanzas Municipales de Granollers, aprobadas por el Gobierno civil. Todas las cuestiones relacionadas con la vida moral y material de los vecinos de la localidad aparecen bien tratadas y en especial las referentes á higiene.

Nuestra enhorabuena á la Corporación municipal que con tan laudable acuerdo ha llenado un vacío que se hacía indispensable dada la importancia y el engrandecimiento de nuestra villa.

A ser factible, debiera añadirse un apéndice en el cual aparecieran expuestas las penas en que incurren los que siendo concejales vitalicios sirven sólo de estorbo á toda idea noble, ó bien que castigo merecen los que utilizan locales de propiedad del municipio sin pagar el consabido interés, y se niegan á satisfacer impuestos referentes al ramo de consumos.

Renunciamos á enterarnos de la pena en que incurre el que siendo concejal republicano, actúa, según conviene, de ministerial ferviente.

¿No es verdad, Sr. Alcalde y demás señores del municipio, que estos casos excepcionales debieran estar previstos así como las correcciones á que se hacen acreedores por su anómalo proceder?

Por más que al hablar en este sentido, comprendemos que faltamos al respecto que se merecen los difuntos; esto de ensañarnos con los muertos es siempre de mal gusto... pobrecitos.



En la noche del miércoles último, entre 11 y 12, y frente al café de «La Unión Liberal», de esta villa, fueron detenidos por la Guardia civil, secundada por los empleados de la estación Sres. Soler y Dasca, dos sujetos que habian asistido al mercado de San Celoni y que según se nos dice se habian apoderado de varios objetos, entre ellos dos relojes, de propiedad agena.

Convenientemente custodiados fueron puestos á disposición del Juez municipal de San Celoni.



El dueño de la confección de toallas rusas y labradas, Santiago Molina, participa á sus numerosos clientes que procedente de Barcelona ha establecido su comercio en esta villa, Rech, 1.

Grandes existencias en toallas rusas con zanefalabradas, y de labradas con elegantes dibujos de última novedad.

Ventas al por mayor y menor. Precios ventajosos.



Gracias á la actividad de nuestro dignísimo diputado á Cortes D. Ignacio Girona y Vilanova, es probable que se establezca dentro poco tiempo una red telefónica que pondrá constantemente á esta villa en comunicación con Barcelona.

No hay duda que la citada mejora reportará grandes beneficios al comercio de nuestra querida villa y á todos los granollerenses en general.

No podemos menos que anticipar las gracias á nuestro dignísimo diputado, á la vez que nos felicitamos por haber hallado en él un constante defensor y protector de los intereses del distrito.



Se encuentra ya bastante aliviado de la enfermedad que venía sufriendo, el distinguido diputado provincial D. Buenaventura M.^a Plaja.

Lo celebramos, y á la vez hacemos votos para su completo restablecimiento.



Nos comunican de Cardedeu que en la mañana del miércoles último tuvo lugar en aquella población el entierro del que en vida fué el caracterizado regionalista D. José Papirer y Golly, (e. p. d.)

Dadas las muchas amistades con que contaba en aquella población el difunto y su familia, asistió al fúnebre acto la mayor parte de los vecinos del pueblo y toda la colonia veraniega.

Asistió también asimismo nuestro

dignísimo diputado á Cortes D. Ignacio Girona y Vilanova.

Desde estas columnas enviamos á la familia del finado nuestro más sentido pésame y nos asociamos al dolor que les aflige.



Nos comunican de La Garriga que han transcurrido sin novedad los primeros días de la fiesta mayor de aquella población, habiéndose notado gran afluencia de forasteros y habiéndose visto concurridísimos los bailes.



El pueblo de Parets celebra su fiesta mayor los días 4 y 5 del corriente con grandes bailes y conciertos teniendo contratadas las orquestas «Filarmonica» de Barcelona y «Muxins» de Sabadell.



Los vecinos del barrio de Sto. Domingo, de la calle de Corró, celebraron con gran pompa y animación la fiesta del mismo. Hubo funciones religiosas que se vieron sumamente concurridas, pasacalles, bailes, derroche de iluminación y grandes conciertos á cargo de la orquesta «Nueva Catalana». Fué una fiesta, que apesar de celebrarse en viernes, día aciago según los supersticiosos, transcurrió sin el menor contratiempo.



Hermanados los vecinos de la villa de Cardedeu con las familias que componen la colonia veraniega, se proponen celebrar con esplendidez la próxima fiesta mayor, á cuyo fin levantarán un lujoso entoldado procedente de un adornista de Gerona, teniendo contratada para desempeñar el programa de bailes y conciertos á la reputada orquesta «Parera» de Barcelona.



Terminado el periodo de veda, son numerosos los cazadores que se entregan á la caza de la codorniz. Es

necesario que los cazadores se abstengan de matar otra clase de animales que los previstos por la Ley si no quieren ver desaparecer alguna especie que, como las perdices y conejos, necesitan mucho más tiempo para desarrollarse.



El mercado último vióse bastante concurrido, siendo regulares las transacciones, no obstante, las perentorias faenas agrícolas impiden que la concurrencia sea más numerosa y las contrataciones no lleguen en el mercado á adquirir su apogeo hasta dentro de un mes, época que se habrá llevado á cabo la recolección de los granos.



Serian aproximadamente las ocho de la mañana del sábado, cuando en una finca del vecino pueblo de Canovellas, un incendio hizo presa á tres pajares y á un cubierto destinado á almacén de pastos. Ingoramos si el fuego fué casual ó intencionado. Las pérdidas ascienden á algunascientas pesetas. Tras grandes esfuerzos el fuego pudo ser localizado.



A cargo de la «Sección Ateneista del Casino de Granollers», se celebró en el teatro del mismo una función de zarzuela del género chico. Apesar de los esfuerzos y de los buenos deseos de los actores, las citadas obras adolecieron de la falta de conjunto, en especial la última que dejó mucho que desear.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Cálidas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular; Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

SASTRERIA

— DE —

J. GUASCH

PLAZA DEL GANADO, 42
GRANOLLERS

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Fábrica de pulverización de materias curtientes
MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

EBANISTERÍA

— DE —

JACINTO BELLONCH

Se construyen y restauran
toda clase de muebles

PLAZA DEL GANADO, 69

Gran almacén de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Gullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASÍA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. -- GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases;

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS